

# Protokoll der Fachschaftssitzung

Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

25. Juni 2024

<b>Beginn</b>	17:00 Uhr
<b>Ende</b>	19:20 Uhr
<b>Anwesende</b>	Marc, Nika, Kate, Camille, Inga, Gonne, Camilla, Jantien, Johannes, Gabriel, Daniel S., Carl, Dennis
<b>Redeleitung</b>	Camilla
<b>Protokoll</b>	Gonne, Daniel
<b>FSR</b>	<i>Anwesend:</i> Nika, Camilla, Gonne, Johannes, Daniel S. <i>Abwesend:</i> –

## Termine

Juni	26.	16:00	<b>Sommerfest des Fachbereichs</b>
	26.		<b>Sportabzeichenchallenge</b>
	27.	18:30	<b>FSK</b>
	28.–30.		<b>Mathechorfahrt</b>
	28.–30.		<b>Demo gegen den AfD-Bundesparteitag</b>
	28.–05.		<b>Hochschulwahlen</b>
Juli	8.	11:40	<b>AK Gleichstellungskonzept</b>
	8.	18:30	<b>OWO-Plenum</b>
	12.	9:50	<b>Fachbereichsrat (FBR)</b>
	19.		<b>Mathemusikabend (MMA)</b>
	24.	9:30	<b>Workshop gegen Sexismus</b>
	24.	18:30	<b>FSK</b>
September	6.–8.		<b>GeWoWe</b>
Oktober	7.–11.		<b>OWO!</b>

Ⓐ Es werden weiterhin 2 Studierende für einen Schulbesuch am 9.7. von 9:00–9:30 Uhr gesucht.

- ⓐ Die HDA hat höhenverstellbare Tafeln zu verschenken. Vielleicht wollen wir eine für Raum 333 haben. Johannes fragt nach mehr Details.
- ⓐ Auf unsere Ankündigung, das Klavier in den Sozialraum umzuziehen, haben wir zwei Rückmeldungen bekommen. Es herrscht Freude über mehr öffentliche Klaviere und etwas Sorge, dass das Klavier Beine bekommen könnte. Wir teilen die Freude, aber die Sorge nicht. Das Klavier im alten Hauptgebäude hat auch immer noch nur 4 Beine.
- ⓐ Während des Heinerfestes, also von Donnerstag 4.7. bis Montag, 8.7. sind die angrenzenden zentralen Gebäude der Stadtmitte (karo5, altes HG, Piloty, Schloss) ab 20 Uhr geschlossen.
- ⓐ Zu den anstehenden Hochschulwahlen gibt es eine Übersichtsseite zu den Studierendenvertretungen in den zentralen Gremien, sowie einen Wahl-O-Maten: <https://tuda-wahlen.de>

## Arbeitsaufträge

**Mailinglisten** (Johannes; nach OWO)

**Held\*innen-Plakat** (; )

**Handzeichen-Plakat und Sitzungsplakat drucken** (Camilla; bald?)

**B-Teile** (Servermenschen; Juli, I guess)

**Mitarbeiter\*innen kennenlernen** (Kate; 02.07.)

## TOP 1: Mathemusikabend

Carsten hat schon sehr viel für den MMA gemacht und Marc ist dementsprechend zuversichtlich. Nächste Woche kommen hoffentlich die Plakate und der MMA braucht dann in der letzten Vorlesungswoche Unterstützung. Meldet euch gerne bei [mma@mathebau.de](mailto:mma@mathebau.de).

## TOP 2: Hochschulwahlen

Die Wahlinfos sind da. Falls du Lust hast, welche in Vorlesungen zu verteilen, melde dich bei [inga@mathebau.de](mailto:inga@mathebau.de).

Marc sucht Menschen, die Kuchen backen und verteilen. Ihr könnt euch an der Wand vor 345 eintragen.

### **TOP 3: Mehr All-Gender-Toiletten**

Carl schlägt vor, die Herrentoilette im dritten Stock auch zu einer All-Gender-Toilette umzuwidmen. Dies findet den Anlass, da er letzte Woche mitbekommen hat, wie die Kapazität für Frauen nicht ausreichend war.

Es gibt die Nachfrage, ob dies schon dem Dekanat gegenüber aufgebracht wurde, da hier unter anderem arbeitsrechtliche Anforderungen relevant sind.

In der Sitzung gibt es mehrfach die Meinung, dass dies kaum praktischen Nutzen habe, viele sozial komische Nebeneffekte habe und dementsprechend wenig angenommen würde. Es wird die Meinung vertreten, dass die Grundidee schön ist und angebracht, dass man eine weitere All-Gender-Toilette vielleicht lieber in einem anderen Stockwerk umwidmet.

Wir entscheiden, dass das Aufwand-zu-Nutzen-Verhältnis aktuell zu schlecht ist und wir das Thema erstmal nicht weiter verfolgen.

### **TOP 4: Universitätsversammlung**

Am 19. Juni hat die UV stattgefunden.

Tanja Brühl hat positive Neuigkeiten vorgestellt und Martin Lommel die negativen Neuigkeiten. Die Finanzlage der Uni sieht für die nächsten Jahre ziemlich düster aus. Aktuell laufen die Verhandlungen in Hessen für den neuen Hochschulpakt; das Land Hessen plant Kürzungen bzw. ausbleibende Erhöhung der Unifinanzierung. Steigende Personalkosten bei gleichbleibendem Budget müssen kompensiert werden. Auch Energieeinsparungen seien kaum noch möglich und aktuelle Sanierungen / Bauvorhaben seien nicht mehr vermeidbar. Eine der verbleibenden größeren Einsparungsmöglichkeiten ist Personal.

Das Präsidium hat seinen Rechenschaftsbericht für 2023 vorgestellt und wurde durch die UV bis auf eine Enthaltung entlastet. Dies umfasst Handlungen des Präsidiums als Leitung der Uni im Jahr 2023 sowie im Jahr 2023 angestoßene Änderungen.

Die aktuelle Zivilklausel wurde vorgestellt – die aktuelle Fassung verbietet nicht pauschal militärische Forschung, aber differenziert zwischen zivil und nicht zivil sowie friedlich und nicht friedlich. Die UV hat die aktuelle Fassung zur Kenntnis genommen.

Der TOP zur Verschiebung der Hochschulwahlen wurde auf nach den Hochschulwahlen verschoben.

## TOP 5: Vereinsvorstandstreffen und -name

Der Vorstand des Fachschaftsvereins hat sich zu seiner Quartalssitzung getroffen. Es wurde über den erfolgreich durchgeführten Matheball berichtet und die Mitgliederliste gepflegt. Es wurde über die Chorfahrt gesprochen, die dieses Semester zum ersten Mal über den Verein abgewickelt wird. Das ausführliche Protokoll liegt im Fachschaftswiki.

Außerdem haben wir den Entwurf der neuen Satzung und Geschäftsordnung gelesen und suchen jetzt nach einem geschlechtsneutralen Vereinsnamen sowie geschlechtsneutralen Namen für die Mitgliedschaftsrollen.

Es kommen die Vorschläge „Mathebau e. V.“ und „Förderverein Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt e. V.“.

Außerdem suchen wir Mitgliedsrollen. Wir sammeln „studentisches Mitglied“, „passives Mitglied“ und „Fördermitglied“. Meldet euch mit mehr Vorschlägen gerne an [gonne@mathebau.de](mailto:gonne@mathebau.de).

## TOP 6: Pflanzenmilch-Held

Es wurde sich ein Held gewünscht, der sich um die Verfügbarkeit von Hafer-/ Soja-/ Mandelmilch kümmert. Justus hat angeboten, sich darum zu kümmern. Gabriel hat auch Lust und die beiden koordinieren sich.

Der Kassenstand der Obstkasse sinkt aktuell, vermutlich da sich die konsumierten Beträge nicht mehr direkt begleichen lassen. Wir denken darüber nach, wie sich die Obstkasse sinnvoll ersetzen lässt. Wir denken auch darüber nach, die Bezahlung (auch) digital zu gestalten, damit im Fachschaftsraum weniger Geld ist.

Wenn jemand eine geeignete Kasse bis 30€ besorgt, erstattet der Verein das Geld.

Wir erinnern daran, dass man das Geld aktuell Gonne geben soll.

## TOP 7: Stäbchen

Nika wird noch auf das nächste Stäbchen am 02.07. gehen und sucht für folgende Stäbchen eine\*n Nachfolger\*in, wenn du Lust hast das zu übernehmen, melde dich bei [gonne@mathebau.de](mailto:gonne@mathebau.de).

## **TOP 8: Büro aufräumen**

Der Matheball hat Teelichter und Teelichtgläser, die er nicht mehr nutzen will. Nehmt euch gerne welche mit und spendet an den Fachschaftsverein, wenn ihr wollt.

Wir wollen darauf hinwirken, dass das Regal neben den Aufzügen zu einem „Zu Verschenken“ Regal wird. Kate und Camilla fragen Frau Hasse.

Wir verschieben die Suche nach einem Termin für das Aufräumen des Büros.